

Pour la bonne marche d'une assemblée catéchuménale

Les assemblées catéchuménales s'inscrivent dans le parcours d'initiation chrétienne comme le préconise le Rituel de l'Initiation Chrétienne des Adultes (RICA) : « on fera des célébrations de la Parole de Dieu adaptées au temps liturgique. Elles tiendront compte de l'instruction des catéchumènes et de ce qui est nécessaire à la communauté » (paragraphe 106). Les paragraphes 107 à 109 précisent le but des célébrations et développent leurs modalités.

Dans ses orientations (2023) notre évêque précise : « elles permettent de mutualiser les forces pour offrir aux catéchumènes des moments de qualité »

Elles ont deux objectifs principaux :

- Rencontrer des chrétiens « initiés » et d'autres en initiation pour une intégration progressive à la communauté ecclésiale,
- Partager autour de la Parole de Dieu avec d'autres chrétiens en initiation pour se laisser éclairer par le texte biblique et interpeller par les paroles de chacun.

Dans « *cap sur la mission* », Monseigneur de Germay encourage fortement la mise en place de groupes de partage : « Être capable de parler du Christ en s'impliquant personnellement suppose un apprentissage. Pour cela les petits groupes de partage autour de la Parole de Dieu jouent un rôle très important. »

Pour la première rencontre :

- Préparer des photocopies avec le planning de l'année à donner à chacun.
- Vous pouvez prévoir des chevalets pour que chacun puisse noter son prénom et sa paroisse.
- Rappeler quelques points d'attentions :
 - Règle d'écoute : laisser la personne s'exprimer, sans lui couper pas la parole. On respecte les silences.
 - Règle de priorité : les accompagnateurs laissent la parole aux accompagnés.
 - Règle d'ouverture : il n'y a jamais de mauvaise question ni de mauvaise réponse.
 - Règle de confidentialité : ce qui est partagé dans ce groupe reste à l'intérieur du groupe.

Les prêtres :

- En début d'année, quand vous établissez votre planning, pensez à inviter les curés ou vicaires en charge de l'initiation chrétienne des adultes ; regardez ensemble les agendas pour qu'ils puissent venir.
- Place du prêtre : se mettre d'accord à l'avance sur ce qu'il fera et bien lui indiquer ce que vous attendez de lui – cela peut être simplement une rencontre « gratuite » qui permet de mieux se connaître mutuellement. Comme le répondant, il peut animer le temps d'enseignement.

Les accompagnateurs :

- La présence de tous les accompagnateurs n'est pas nécessaire, tous restent bienvenus !
Il est demandé aux accompagnateurs de ne pas monopoliser la parole.
- Si le groupe est nombreux, il est intéressant de diviser le groupe en 2 (ou plus), peut-être en séparant accompagnés et accompagnateurs. Le groupe est entier pour le temps d'accueil et se retrouve pour la célébration de la Parole.

La célébration de la Parole : (voir la proposition de déroulement en ligne)

Autant que possible se déplacer vers un lieu de prière ou un espace aménagé dans la pièce où l'on a partagé. Soigner l'esthétique.

On signifie ainsi le changement de registre : on passe du temps de l'extériorité et du partage (on parle *de* Dieu et de sa vie) à un temps d'intériorité et de méditation (on parle *à* Dieu).

Lieu, moment, durée :

- Certains doyennés ou certaines paroisses prévoient l'assemblée catéchuménale avant la messe anticipée du samedi soir ou la messe du dimanche pour participer ensuite à la messe ensemble.
- D'autres proposent de se retrouver à la messe où les adultes en initiation chrétienne sont invités jusqu'à la fin de l'homélie. Puis sont « envoyés » en assemblée catéchuménale. Ce choix demande de bien prévenir le célébrant afin que cet envoi, après la liturgie de la Parole, soit annoncé et bien vécu.
Le Rituel de l'Initiation Chrétienne des Adultes (RICA) demande que l'on ajoute une intention pour les catéchumènes à la prière universelle.
- Enfin d'autres proposent l'assemblée en semaine ou le samedi matin. Prévoir environ 1h30 (2h maximum).